



Los Cocodrilos de Matanzas saldrán a la grama del estadio José Antonio Huelga, en Sancti Spíritus -sede neutral-, a darlo todo en el terreno frente a un rival de consideración: Alazanes de Granma, con el claro propósito de revalidar el título que alcanzaron en la Serie nacional de béisbol 59 y darle brillo a una nueva corona en la temporada 60 de la pelota cubana.

Vuelven los habituales entendidos a dar como favorito a Matanzas, pero en realidad con cierta reticencia, por aquello de... “¿... Y si nos equivocamos?”

Las estadísticas sirven para ilustrar la historia y apoyar vaticinios, pero el que decide es el desempeño en tiempo real, que pronto pasará también a formar parte de “lo que fue”. En realidad los llamados “numeritos” en términos generales se inclinan ligeramente hacia los

Alazanes.

Les invito aquí a repasar lo que recientemente les comenté sobre las estadísticas: Matanzas exhibe bateo colectivo de 294 con OBP de 391. Muestra 109 dobles conectados, 7 triples y 55 cuadrangulares durante la temporada clasificatoria.

Los mejores al bate: Jefferson Delgado 354, Yariel Duque 358, Eduardo Blanco 306, Javier Camero 306, Ariel Sánchez 314, Juan Miguel Vázquez 340, Aníbal Medina 317. A ellos hay que añadir tres nombres esenciales en la Gran Final: Yadir Mujica, Yadir Drake y Erisbel Arruebarruena.

En el decisivo departamento de pitcheo, los matanceros presentan average promedio de 278, con sus mejores resultados en Joanni Yera, Noelvis Entenza, Renner Rivero, Naykel Cruz, Joel Suárez, Armando Dueñas y David Mena

En fildeo el promedio es de 977, uno de los mejores de la temporada..

Por su parte, en general, Granma cuenta con resultados discretamente superiores en algunos departamentos ofensivos: Average medio de 314, OBP, 411, dobles 151, triples 9 y cuadrangulares 51.

Los mejores alazanes con el madero son: José Avilés 377; Iván Prieto 337, Carlos Benítez 347, Osvaldo Abreu 348, Antonio González 318. Alfredo Cedeño 331 y Raico Santos 350

El pitcheo granmense exhibe un average de 298, y en fildeo el equipo compila 976, guarismos muy parecidos entre ambos conjuntos.

Los mejores en el montículo oriental: Lázaro Blanco, Leandro Martínez, Joel Mojena y Kelbis Rodríguez.

Con estas premisas, que avalan lo que ha sido el desempeño colectivo e individual de prominentes peloteros, y de ambos equipos, matanceros y granmenses se enfrentan en una porfía de siete encuentros al mejor de cuatro, que mantendrá encendidos a millones de televisores, disparará el consumo de electricidad y elevará el consumo de los “pril” para bajar la presión arterial.

Si nos atenemos a las opiniones más generalizadas, la decisión del campeonato debe producirse en seis o siete partidos, pues no se espera que alguno de los contrincantes tenga el poder de barrer a su rival, habida cuenta, sobre todo, las debilidades del pitcheo de fondo y las "sorpresas" que suelen caracterizar a este deporte, cuando al mejor fildeador se le cae una pelota o al slugger más publicitado le cantan el tercer strike.

Los mentores de Matanzas, Armando Ferrar, y de Granma, Carlos Martí, han sido discretos en sus declaraciones. Ante todo reconocen el valor y la fortaleza del contrincante, lo que siempre se agradece como diplomática expresión, y también resulta un aval meritorio en caso de sucumbir, por aquello de que, perder ante los valientes y fuertes, siempre consuela...

Pero retórica aparte, los matanceros en verdad muestran mayor integralidad y versatilidad en su nómina, lo que representa una ventaja indiscutible, pues de hecho pueden armar dos alineaciones igualmente poderosas, lo que quiere decir que el recambio, en caso de lesión o de táctica deportiva, está garantizado con peloteros capaces de desempeñarse bien en diversas posiciones.

Esta realidad permite al Director tomar decisiones basadas en la conocida teoría del zurdo contra derecho, en relación con el pitcher y el bateador, y también en poder escoger a la hora necesaria de reforzar la defensa para preservar una ventaja en el marcador, situando a los de superior desempeño en ese importante oficio, o de mandar a tocar la bola, apoyándose en un experimentado hombre en el banco, de donde también se puede escoger a alguien capaz de llevar la esférica más allá de las cercas...

### Granma y su alineación

Carlos Martí quien recientemente cumplió 72 años de edad, confirmó que mantendrá en el play off final a la misma rotación de abridores empleada contra Industriales (cuartos de final) y Pinar del Río (semifinales), con Lázaro Blanco como primer serpentinerero, seguido de Leandro Martínez, César García y Yoel Mojena.

En declaraciones a la emisora CMKX, Radio Bayamo, el mentor de Granma dijo que en el primer choque empleará a Roel Santos (CF) como primer bate, y Osvaldo Abreu (3B) y Raico Santos (LF) completarán el trío de apertura.

“No hemos decidido todavía si Guillermo Avilés (1B), quien ya está recuperado, será cuarto bate o quinto, pero probablemente lo utilicemos como quinto atendiendo a que Yera será el abridor de Matanzas y es mejor no poner zurdos en línea frente a un lanzador de esa mano; por eso Benítez (2B) (Carlos) debe ser el cuarto en la alineación del primer juego”, explicó Martí.

El line up se completaría con Iván Prieto (R), Darién García -o Miguel González- (BD), Yulián Milán (SS) y Alexquemer Sánchez (RF), por ese orden.

“Guillermo García está muy bien y pensamos emplearlo contra derechos, como bateador designado”, concluyó el experimentado manager.

Por su parte, Armando Ferrer no ha adelantado decisiones en cuanto a la alineación para el primer partido de este domingo. En realidad sale en desventaja con dos de sus mejores hombres suspendidos por la trifulca en el último juego ante Las Tunas: Yadir Drake y Joel Suárez, el patrullero derecho que tanto aportó al éxito en semifinales, y el lanzador recuperado que escribió momentos dramáticos en las victorias que dieron el boleto a la Gran Final.

Si nos atenemos a la experiencia acumulada en las últimas confrontaciones frente a Las Tunas, Ferrer podría optar por esta alineación y orden al bate: Yadir Mujica en tercera base y primer bate, Ariel Sánchez en el jardín izquierdo, Jefferson Delgado bateador designado; Bárbaro Erisbel Arruebarruena, torpedero y cuarto madero; Yadiel Duque, inicialista; Aníbal Medina, camarero; Eduardo Blanco, jardinero central; William Luis Campillo, jardinero derecho y Andrys Pérez receptor y noveno bate.

Más allá de opiniones y puntos de vista sobre el grado de justeza de aplicar la suspensión a este primer partido de la Gran Final, y no diferirla, como se hizo con el equipo Las Tunas, este hecho no debe influir psicológicamente en el desempeño de los peloteros matanceros, quienes, sin dejar de respetar a sus rivales, han dejado saber en declaraciones pública que van a por todas para darle brillo a su corona de campeones, con lo que tienen y lo que tendrán en cada

## **Béisbol: Matanzas a por todas vs. Granma por el título nacional**

Última actualización: Domingo, 28 Marzo 2021 01:05

Visto: 803

---

momento en el terreno, el que dirá la última palabra, como siempre sucede. (TVY) (27/03/21).

**Por Roberto Péres Betancourt**